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令和６年１２月８日 

月潟中学校 保護者様 

月潟小学校 保護者様 

月潟地区の地域の皆様 

新潟市立月潟中学校 

校 長 田中 良成 

 

令和８年度からの月潟中学校の部活動について（お知らせ） 

 

 日頃より当校の教育活動にご理解とご支援をいただき、ありがとうございます。 

 さて、現在、全国で部活動の地域移行に向けた準備が進められており、新潟市教育委員会の方針

のもと、新潟市でも準備が進められています。部活動の地域移行は、子どもたちや地域の皆様にと

って非常に大きな変化となることから、当校においても慎重に検討を重ねてまいりましたが、令和

８年度（2026年度）より、下記の通りとさせていただくことにいたしましたのでお知らせいたしま

す。詳細は２ページ以降をご覧ください。皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。 

 

記 

 

〇月潟中学校の令和８年度から部活動について 

・令和８年度以降、休日の部活動は行いません。 

・令和８年度以降、当面の間、平日の部活動を継続します。（16:25活動終了） 

・活動時間が短くなること等を踏まえて、実施種目等を以下の通り見直します。 

① 現中学 1年生が引退するまで（令和８年夏頃まで） 

 ・現在の４部体制（陸上部・野球部・バレーボール部・吹奏楽部）を維持します。 

 ・平日週４日の活動を維持します。 

・中体連大会や吹奏楽コンクールには、学校として参加します。 

 

② 現中学 1年生が引退した後（令和８年夏以降） 

 ・「総合スポーツ部」 と「総合音楽部」 に再編します。平日週２日の活動とします。 

 ・大会参加は部によって異なります。  ※詳細は３ページをご覧ください。 

 

 【お問い合わせ先】 

新潟市立月潟中学校 

担当：教頭 坪川 淳助 

電話：０２５‐３７５－２１０６ 
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部活動の地域移行に伴う、 

月潟中学校の令和８年度からの部活動について（お知らせ） 

月潟中学校の令和８年度以降の部活動について（お知らせ）令和６年 12 月３日 

新潟市立月潟中学校 

１ はじめに 

（１）部活動の地域移行とは何か 

  現在の部活動を持続可能な形にするため、国は、「学校単位という枠を超え、活動の運営主体を

学校から地域に移していく新しいしくみづくり」を進めています。これが部活動の地域移行です。 

新潟市では、学校に代わって子どもたちの活動を担う「地域クラブ」の設立が進んでおり、現

在、市内全体では 80団体、南区では３団体が活動しています。 

（地域クラブに関する詳しい情報は下のＱＲコードからご覧いただけます） 

 

 

（２）新潟市教育委員会の方針 

新潟市教育委員会は、令和８年度以降の部活動について下の通り方針を示しています。 

  この結果、令和８年度から、休日の部活動はすべての市立学校で実施しないことになりまし

た。一方、平日の部活動は、実施の有無や実施する場合のあり方等を各校で判断することにな

りました。当校の対応について、次のページからご説明します。 
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２ 月潟中学校の令和８年度からの部活動について 

・令和８年度以降、休日の部活動は行いません。 

・令和８年度以降、当面の間、平日の部活動を継続します。（16:25活動終了） 

・活動時間が短くなること等を踏まえて、実施種目等を以下の通り見直します。 

↓ 

〇現中学 1年生が引退するまで（令和８年夏頃まで） 

 ・現在の４部体制（陸上部・野球部・バレーボール部・吹奏楽部）を維持します。 

・中体連大会や吹奏楽コンクールには、学校として参加します。 

 

〇現中学 1年生が引退した後（令和８年夏以降） 

 ・「総合スポーツ部」※１ と「総合音楽部」※２ に再編します。 

 ・大会参加は部によって異なります。詳しくは下の※印をご参照ください。 

   

※１ 総合スポーツ部とは 

   ・様々な種目に取り組む運動系の部活動です。時期によって種目が変わる可能性があります。 

   ・「スポーツを楽しみたい、身体を動かしたい」という生徒を対象にします。 

   ・中体連大会には参加しません。 

 

※２ 総合音楽部とは 

   ・吹奏楽や合唱などに取り組む音楽系の部活動です。 

   ・コンクールへの参加は、その時の部員数等を踏まえて検討します。 

 

 

 

★時期は未定ですが、将来的には平日の部活動も地域移行する予定です。準備が整った段階で、学

校の平日の部活動は活動停止になります。したがって、上記の計画は「当面の間」としています。 
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３ 部活動を２つに再編する理由 

（１）総合スポーツ部について 

〇令和８年度以降、野球部とバレーボール部は、休日に行ってきた他校との合同練習が難し

くなります。一方、この２種目は、近隣に「地域クラブ」が立ち上がっています。以上か

ら、野球とバレーボールは、地域クラブに委ねることが最適であると判断しました。 

 

〇生徒アンケートの結果から、生徒が本当にやりたい種目は卓球やバドミントンなど多種多

様であり、「スポーツを楽しみたい」という“エンジョイ層”が多数いることが分かりまし

た。ただ、近隣にはそうしたニーズに応えられる受け皿ありません。 

   以上の２点を踏まえ、“エンジョイ層”の生徒たちが、気軽に身体を動かす場を保障するため、

現在の陸上部、野球部、バレーボール部を廃止し、「総合スポーツ部」として再編することにし

ました。 

 

（２）総合音楽部について 

   吹奏楽だけでなく合唱などにも取り組みたいという生徒のニーズにも対応できるようにする

ため、吹奏楽部を「総合音楽部」に改編することにしました。 
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４ 部活動の活動日数、活動時間の変更 

〇現中学 1年生が引退するまで（令和８年夏頃まで） 

 [平日] 活動日数は現在と変わりません（週４日） 

活動時間を段階的に短くします。詳しくは下の表をご覧ください。 

 

 [休日] 令和７年度は、活動日数を段階的に減らします。 

（新人大会までは月３～４回、新人大会は月２～３回とします） 

令和８年度は活動を行いません。※土日に中体連大会や吹奏楽コンクールがある場合は活動します 

 

〇現中学 1年生が引退した後（令和８年夏以降） 

 [平日] 週２日の活動とします。 

 [休日] 活動を行いません。 ※土日の吹奏楽コンクールに出場する場合は活動します 
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５ 現在の中学１年生の対応について 

・引退まで、現在の体制（陸上部・野球部・バレーボール部・吹奏楽部）を維持します。 

・引退まで、中体連大会や吹奏楽コンクールには学校として参加します。 

・令和８年度（３年生の時）は、休日の活動がありません。生徒が休日練習や他校との合同練

習、練習試合、記録会への参加等を希望する場合は、保護者会のご協力が必要になります。 

 

 

６ 令和７年度入学生（現小学６年生）の対応について 

・希望する生徒は、入学時に陸上部・野球部・バレーボール・吹奏楽部のいずれかに入部し、

令和８年度の途中まで（２年生の夏頃まで）活動します。 

・令和８年度の夏の中体連大会・吹奏楽コンクールまでは、学校として参加します。 

・令和８年度の途中から、陸上部・野球部・バレーボール部の生徒は「総合スポーツ部」とし

て、吹奏楽部の生徒は「総合音楽部」として活動します。※総合音楽部のコンクール参加は要検討 
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７ 令和８年度入学生（現小学５年生）の対応について 

次の【１】【２】から選択 

【１】 

・希望する生徒は、入学時に陸上部・野球部・バレーボール・吹奏楽部のいずれかに入部し、

令和８年度の途中まで（１年生の夏頃まで）活動します。 

・令和８年度の夏の中体連大会・吹奏楽コンクールは、学校として参加します。 

・令和８年度の途中から、陸上部・野球部・バレーボール部の生徒は「総合スポーツ部」と

して、吹奏楽部の生徒は「総合音楽部」として活動します。※総合音楽部のコンクール参加は要検討 

【２】 

・希望する生徒は、入学時から「総合スポーツ部」に入部します。 

※３年生が引退するまでは、１年生だけの暫定活動です。(月に数回程度の活動） 

 

 

８ 令和９年度入学生（現小学４年生）以降の対応について 

・希望する生徒は、入学時に総合スポーツ部、総合音楽部のいずれかに入部します。 
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□■□ Ｑ＆Ａ □■□ 

 

Ｑ１ なぜ部活動の地域移行が必要なのですか 

 ①少子化により、学校単位での活動が難しくなってきています。 

 ②「もっと専門的な指導を受けたい」など、生徒の要望に応えきれない現状があります。 

 ③教職員の業務量が増え、これまで通りの部活運営が難しくなっています。 

  以上の課題を解決し、生徒の活動を持続可能なかたちにするための方法として、国の主導によ

り部活動の地域移行が進められています。 

 

Ｑ２ すべての中学校が同じ対応をするのですか 

  令和８年度からの休日部活動の取り止めは、新潟市立のすべての中学校で行われます。 

  平日部活動については各校の判断に任されています。地域クラブの設立状況等により、活動を

継続する学校もあれば、活動を取りやめる学校もあります。 

 

Ｑ３ 総合スポーツ部や総合音楽部は、どのような活動をするのですか 

  具体的な活動内容は、生徒と教職員が相談しながら決めていきたいと考えています。現在、中

学校にある備品や用具等を使って実施可能な活動になります。 

 

Ｑ４ 総合スポーツ部と総合音楽部の活動が週に２日間しかないのはなぜですか 

  新潟市教育委員会の方針により、平日に活動を行う場合は職員の勤務時間までとなります。週

２日間は十分な活動時間を確保できますが、それ以外の日は活動時間を確保できません。 

 

Ｑ５ 月潟中学校として大会やコンクールに出たい生徒は、大会に出られますか 

  総合音楽部のコンクール参加については、その時の部員数等を踏まえて参加を検討します。 

  総合スポーツ部は、スポーツを楽しむことを目的に活動しますので、月潟中学校としては中体

連大会に出場しません。大会に出たい人は、地域クラブに所属して出場することになります。 

 

Ｑ６ 学校の部活動と地域クラブの両方に入ることはできますか 

  両方への所属は可能です。 

 

Ｑ７ 今後、新しい地域クラブが立ち上がる予定はありますか 

  今のところ、月潟地区周辺に新しい地域クラブが立ち上がる動きはありません。新規の地域ク

ラブの立ち上げには、部活動保護者会や地域の方、既存のスポーツ団体等のご協力が不可欠です。

学校としても可能な範囲で協力できますので、ぜひご相談ください。 

 

Ｑ８ 新しい体制はこのままずっと続くのですか 

  将来的には平日の部活動も地域移行することになっています。準備が整った段階で、学校の平

日の部活動は活動停止になる見込みです。（具体的な時期は未定です） 


